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1e Conseil d'école de l'école élémentaire Jean-Marie FERIOL 

Quint-Fonsegrives 

Mardi 19 octobre 2023 – 18h00-20h00 

Sont présents : 

• Mme Nathalie ALLAIN, enseignante CE1-CE2 • Mme Emile JOURAVLEFF, parent élue FCPE 

• Mme Caroline BOULARAN-PENCHENAT, parent élue FCPE • Mme Isabelle LAFFITTE, enseignante CE1 

• Mme Cécile BESANÇON, élue parent FCPE • M. Sylvain LEDUC, parent élu FCPE 

• Mme Valérie CARRÉ, enseignante CE2-CM1 • Mme Coralie LONGHI, élue parent FCPE 

• Mme Agathe CASTAILLET, parent élue FCPE • Mme Béatrice MAGNEE, enseignante CP 

• Mme Daphné DELEFLIE, élue parent FCPE • M. Mathieu MILLET, directeur ALAE, centre loisirs 

• Mme Florence CHAILLET, enseignante CE2 • Mme Ranya MOKRANI, élue parent FCPE 

• Mme Sophie CORMARY, enseignante CM2 • Mme Claire OUKKOUCH, parent élue FCPE 

• Mme Lucie DI GIACOMO, enseignante CM1 • Mme Céline PECHABRE, élue parent FCPE 

• M. Olivier DOUMENC, enseignant CM1 • Mme Nicole RETALI, élue parent FCPE 

• Mme Marie-Pierre FOURNIER, enseignante CP-CE1 • Mme Régine RIVOAL, enseignante CP 

• Mme Caroline FREZOULS, directrice EEPu JM FERIOL • Mme Pascale SEBILLE, enseignante CE1 

• Mme Sophie GALIN, enseignante CM2 • Mme Sandrine SERVANT, directrice Enfance Jeunesse 

• M. Christophe GOSSELIN, enseignant CE2 • Mme Sophie VASSE, élue parent FCPE 

• Mme Gwénaëlle HUYNH, enseignante CM1 • Mme Anne-Marie VERBAEYS, Conseillère municipale 

• Le Conseil commence par une minute de silence en hommage à M. Dominique BERNARD, 
professeur assassiné vendredi dans son lycée à Arras.  

• Sont excusés : M. GASC, maire de Quint-Fonsegrives, Mme Conte, adjointe à l’éducation, Mme 

PHILIPSON, IEN de la circonscription 

• Les questions mises à l’ordre du jour par les parents d’élèves sont en italique.  

• Le règlement du fonctionnement du conseil d’école a été envoyé avec l’invitation au Conseil. 

Aucune remarque n’a été faite.  

• Proclamation des résultats des élections de parents délégués 

L’élection a eu lieu vendredi 13 octobre, par pli porté ou par correspondance.  399 parents ont pris part au 
vote, une participation de 67.63% (590 inscrits). Une seule liste FCPE - 14 parents titulaires et 10 suppléants. 

Le vote électronique est possible mais il suppose l’achat d’un logiciel par la commune.  

• Le projet d'école - mise en œuvre 

• Organisation pédagogique 2023-2024 
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352 élèves répartis dans 14 classes.  
Moyenne par classe : 25.14 - moyenne cycle 2 : 24,35 – moyenne cycle 3 : 26,36 

• Règlement de l'école : modifications et vote 

Le règlement est adopté à l’unanimité suite aux modifications concernant le harcèlement à l’école qui 
devient un délit pénal et la protection de l’enfance – Tout membre de la communauté éducative doit 
signaler toute maltraitance à l’égard d’un enfant dont il aurait connaissance.   

• Evaluation d’école 

Notre école rentre dans le dispositif d’évaluation d’école, comme 176 autres sur le département. Toutes 
les écoles seront évaluées sur 5 ans. 
Cette évaluation se déroule en 2 parties :  
La 1ère partie consiste en une auto-évaluation. Nous rédigeons un rapport à déposer avant le 15 janvier.  

La 2e partie est une évaluation externe, qui à partir de notre rapport nous aide à analyser nos points forts, 
nos marges de progrès. Tout ce travail débouche sur l’écriture du projet d’école en 2024-2025.  
4 axes sont travaillés :  

1. Apprentissage et parcours des élèves, enseignement : 
2. Vie et bien-être de l’élève, climat scolaire 
3. Acteurs, stratégie et fonctionnement de l’établissement 
4. L’établissement dans son fonctionnement institutionnel et partenarial 

➢ Constats (réussites, difficultés) 

➢ Analyse (comment progresser, mise en œuvre envisagée, besoins/accompagnements éven-

tuels… 

Tous les membres de la communauté éducative, les parents, les élèves, les partenaires sont associés à cette 
réflexion par le biais d’un questionnaire dédié. Comment sélectionner les parents qui vont répondre afin 
d’avoir une représentation assez fidèle de l’école ? Tous les parents ? impossible de traiter toutes les ré-
ponses ? Ceux d’une classe ou seulement les parents élus ? des parents volontaires ?  Même questionnement 
pour le choix des élèves de CM.  

• Coopérative scolaire : point rapide de situation  
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Solde au 30 septembre 2023 : 20 184.43 €.  
En 2022-2023, charges : 25 953.59.33€ - produits : 29 706.08€ 
 

 

Coopé 2022-2023 
 

Produit Montant 

Vente Photos 2537 

Subvention Commune 4300 

Participation Familles  4674 

Amicale Laïque 4445 

USEP Remb. 763 

 16 739 
 

 
 
Les dépenses ont été liées principalement aux transports en bus, au paiement des intervenants (musique, 
Odradek…), aux paiements d’entrée de sites, cinéma et à l’achat de petit matériel pour la mise en place de 
projets dans les classes.  
938,04€ de cotisation à l’OCCE (association support de la coopérative de l’école) et d’assurance des 
coopérateurs et 1391.47€ d’adhésion USEP.  
La participation volontaire des familles pour l’année 23-24 est en cours. Nous ferons le point lors du prochain 
conseil d’école.  

15%

26%

28%

5%

26%

Vente photos

Subvention Commune

Participation familles

USEP

Amicale Laïque
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• Projet d’école : actions prévues cette année 

Rappel des axes du projet d’école : Il est à réécrire cette année.  

Axe 1 (continuité des apprentissages) : apprendre à apprendre seul ou collectivement en classe ou en 

dehors – Conduire des projets individuels ou collectifs. 

Axe 2 (vivre ensemble) : mettre en place et entretenir un climat scolaire apaisé, favorable aux 

apprentissages. 

Axe 3 (ouverture culturelle) : donner aux élèves une culture commune, fondée sur des connaissances 
indispensables, pour s’épanouir personnellement, développer leur sociabilité, réussite de leur parcours de 
formation, s’insérer dans la société et participer à son évolution en tant que citoyen. Permettre la rencontre 
entre élève et artiste.   

Les actions en lien avec les enseignements :  
Séances d’apprentissage de la natation : 14 créneaux à la piscine de Balma. Toutes les classes auront un cycle 
natation. Merci aux parents qui se sont mobilisés cette année pour passer l’agrément afin de prendre en 
charge un groupe d’élèves. Est-il possible de mobiliser des parents de GS pour préparer les séances de 
rentrée ? Parents de CP très mobilisés, moins mobilisés dans les classes de CM pour accompagner. L’agrément 
est valable 5 ans.  Donner les dates de séances de piscine rapidement pour que les parents accompagnateurs 
puissent s’organiser.  
Assistante anglaise – Abbigail est présente tous les lundis, depuis le 16 octobre 2023 et jusqu’à la mi-avril.  
Enrichissement culturel et pratique de la langue. Elle sera présente dans toutes les classes selon un planning 
et en fonction des projets de classe – 7 séances par classe (30 minutes pour les C2- 45 minutes pour les CM).  
« Chut, je lis » est mis en place dans les classes pendant l’accueil et la passation entre l’ALAE et l’école avant 
13h30.  
Le parrainage CM2-CP : par tirage au sort, chaque enfant de CP a un parrain de CM2, pour par ex. une aide 
aux vestiaires à la piscine, lecture des CM2 aux CP (et inversement). Cela fonctionne bien. Les règles ont été 
expliquées afin d’éviter certaines difficultés rencontrées auparavant – les grands se mêlant des conflits des 
plus jeunes-  
Le furet des Arts : dans tous les domaines des arts, chaque semaine un enseignant propose 2 œuvres qui 
vont circuler d’une classe à l’autre. Les familles sont informées par les enfants.  
Le conseil des élèves : Axes 1 – 2 –Les élections ont eu lieu ; les conseils de délégués se tiendront une fois 
par mois environ en présence de Mme Frézouls et de M. Millet. Les délégués de CM2 prépareront le conseil 
en APC avec la directrice : ordre du jour, présidence…  
Des éco-délégués vont été élus ou investis dans les classes de CM et CE2 
La Grande Lessive© : exposition de productions réalisées par les élèves qui s’est tenue ce jour, dans la cour 
en raison de Vigipirate.  Le thème de cette année est « avec ou sans eau ». Les enfants ont apprécié 
l’affichage dans la cour. 

Des actions en partenariat avec des associations de Quint :  
Ecole et Cinéma : axes 1 – 3. Financement des séances par la coopérative scolaire : neuf classes participent 
à cette action : toutes les classes de C2 et la classe de CE2-CM1.   
Les actions en lien avec Génération 2024 : la journée du sport scolaire a eu lieu le 22 septembre. Presque 
toutes les associations étaient présentes : basket, pétanque, rugby, judo, volley, foot, hand, tennis. Le matin 
dehors, l’après-midi, dans le gymnase à cause de la météo pluvieuse. Partenariat reconduit pour des séances 
auprès des classes.   
3e année du partenariat entre les classes et les associations sportives de la commune.  

Des actions financées par la commune ou en lien avec elle dans le cadre du PEDT :  
Interventions de Thibaud LAVOIX (EPS) sur le temps scolaire (dans toutes les classes).  
L’ENT Beneylu : les codes seront distribués dans toutes les classes. Ne fonctionne pas trop…. Des problèmes de 
connexion, problème des fratries – autant de codes que d’enfant. Plus utilisé dans certaines classes que dans 
d’autres.  
La semaine bleue : 2 Classes de CE1 (chants, poésies…), et CM2 (loto musical) sont allés à la résidences Le Ruisseau.  



5 

 

Une bonne complicité entre les enfants et les personnes âgées - Un après-midi pétanque avec les enfants de l’ALAE.  
La commémoration de l’armistice du 11 novembre : aura lieu le 12 novembre à 11h. Avec la professeur de musique 
du collège, les 3 CM2, la chorale du collège et l’Harmonie de Quint vont chanter la Marseillaise et un chant créé par 
le collège, il y a 2 ans.  
Partenariat avec la médiathèque : axe 3. Toutes les classes vont à la médiathèque, une fois par mois. Les familles 
ont reçu la charte d’emprunt à signer. L’exposition du Quai du savoir, atelier de sciences sur les 5 sens – sauf les CM-  
Participations à Atout-Lire : axes 1 – 3 – toutes les classes - la venue d’un auteur ou d’un illustrateur et l’achat d’une 
série de livres pris en charge par la commune, l’autre par la coopérative. 
Participations Brèves d’images : axes 1 – 3 – plusieurs classes intéressées. La commune propose de financer 3 films en 
tout, dont un pour les élèves de maternelle.  
Journée de la sécurité routière : 6 classes de CM sur toute la journée. Une organisation plus optimale.  
Salon d’automne : participation des classes de CE2 et d’une classe de CP qui exposeront. Toutes les classes visitent le 
salon ;  

Des actions financées par la coopérative et les familles :  
Les classes découvertes : axes 1 – 2 – 3 :  
Classes découvertes à Leucate – 5 classes : CP et CE1 – Du 12 au 14 juin 2024.  
La classe de CE1-CE2 part à la Pouzaque à la même date (car les CE2 sont allés à Leucate l’an passé).  
Les CM2 souhaitent partir à Revel en attente de la date (3 jours en mai).   
Tarif donné à l’avance – 160€ environ.  

Les actions menées par la coopérative sont financées de deux façons : par la participation volontaire des 
familles - dons de début d’année qui alimentent la coopérative scolaire et par un financement de la 
commune (4300 euros).  

• L’Amicale Laïque : l’an passé, 14 classes ont sollicité l’aide de l’Amicale laïque. Les évènements prévus :  
vide-grenier, après-midi jeux, pas de loto en décembre mais en avril ; 2 décembre : soirée repas- boum. 
Bourse jouets et vêtements le 11 et 12 novembre. Téléthon le 9/12. Bourse de printemps.  

• La Fête de l’école :  28 juin 2024. Réflexion sur une boum des CM2 : le 21 juin ? -  

• USEP : axe 2. Cette association existe depuis 2019 à l’école. Cette année, 6 classes sont affiliées à l’USEP. 
L’Usep propose des activités sportives moins courantes que celles pratiquées en classe. Une course 
longue - le 30 novembre à Quint en lien avec les restaus du cœur. Des formations pour les enseignants, 
des rencontres sportives. La randonnée urbaine de cette semaine a été annulée et reportée.  

AG de l’USEP mardi 14 novembre 2023 à 18h00.  

• Sécurité et évacuation incendie :  
Exercice incendie le 21 septembre à 11h00. Evacuation rapide des classes vers la cour : moins de 3 minutes.  
Les élèves et les adultes sont vraiment rodés à cet exercice.  
L’exercice PPMS prévu le 18 octobre a été reporté à la rentrée, compte tenu du contexte.  

Est-ce que cette année un exercice PPMS et/ou incendie pourrait être prévu pendant les heures de l’ALAE ? 

Oui, un exercice incendie est prévu au lundi 13 novembre.  

 

Questions intéressant la Commune 

• Travaux et investissements :  

La nouvelle cour - bilan d’un an d’usage : investissement important – 300 000€ pour les 3 cours des écoles. 
Dé-bitumer, planter les arbres, placer des jeux, des bancs … Un rappel des règles est en cours dans les classes 
car des dégradations ont eu lieu. La surveillance de la part des adultes dans la cour est indispensable pour 
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un « bon usage ». Très peu de cour de ce type dans la région. La cour sera remise en état. Les copeaux mis 
cette année, ne sont pas les bons. Les familles sont invitées à soutenir les enseignants dans cette action.  
Un planning de nettoyage sera mis en place afin que les classes participent à l’entretien de la cour.  
Travaux à venir :  
Les investissements 2024 proposés sont : peintures intérieures avec des stickers, et extérieure (la fresque), 
pas forcément des peintures monochromes.  
Les WC des CP-CE1 avec une douche. L’achat d’un vidéoprojecteur pour la salle orange.  
Un dispositif pour laver à l’eau ozonée et ne plus utiliser des produits chimiques pour le nettoyage des locaux, 
du mobilier.  
Rajouter des ventilateurs dans la cantine  
Dans la cour, la reprise des cabanes et des margelles.  
Prolongement du préau devant les classes de CP-CE1 ?  Les écrans posés contre les fenêtres sont efficaces 
contre la chaleur. Est-il possible d’en avoir dans les autres classes ?  

• A quand l’ouverture des WC dans la cour ?  À la rentrée des vacances d’automne, ils seront ouverts.  

• Est-ce qu’une rénovation préau est envisagée ?  Non, pas cette année.  

• La fresque dans la cour pourrait-elle être refaite, peut-être sur un projet d’école ? C’est à l’étude.  

• Quand l’interphone de l’entrée principale fonctionnera-t-il ? il arrive bientôt ! 2 récepteurs un pour 

le temps classe, un pour le temps ALAE.  

Très difficile de gérer les entrées et les sorties des élèves sur temps scolaire, surtout quand la 

directrice n’est pas dans l’école.  

Les barillets aux portes des classes au prochain budget 

• Questions des parents d’élèves :  

Guichet unique :  

• Retour sur la rentrée et les inscriptions ? Était-ce mieux, moins bien, galère au début ? Est-ce que 

cela a permis d’anticiper les effectifs de la rentrée ? 486 dossiers familles. 8 familles – mater et 

élém- ne sont pas inscrites sur le portail famille. Elles payeront le tarif le plus élevé. Des retours de 

parents ayant des difficultés pour remplir les dossiers. C’est fastidieux de renseigner les documents 

pour la 1ere année, ensuite, il ne sera plus nécessaire de les fournir.  

• Etude : Serait-il possible aux enfants n’ayant que 15 à 20 minutes de devoirs (exemple en CP et CE1) 

de rester seulement 20 minutes à l’étude ?  Les études débutent à la rentrée. Une enseignante, 4 

animateurs et une personne bénévole. Les CP et les CE1 pourront quitter l’étude à la fin de leur 

devoir. 25 enfants par classe. 4 études le lundi, 4 le mardi – le jeudi 5 et 3 le vendredi.  

• Vélo : Si les parents d’élèves et l’association 2P2R de Fonsegrives lançaient une « Semaine allons y à 

vélo », l’école serait-elle partante ? une antenne 2P2R crée sur FQ, une sorte de défi, maximum de 

gens qui se déplacent à vélo. Non traité par manque de temps.  

• Pourrait-on avoir des abris pour les vélos (rue des coteaux et devant l’entrée principale) pour les 

courageux qui viennent toute l’année en vélo.  Des racks à vélo supplémentaires à côté du portail 

violet, à côté des continents. A l’étude, mettre les racks à vélos sous abri près du portail rouge par 

le dispositif « Alvéole » -  

• Où mettre les vélos électriques des enseignants ? on y réfléchit. 

• Problème d’accès à l’école à vélo : présentation du projet de travaux par Toulouse Métropole, en 

cours de concertation. 

 

C. FREZOULS     S.VASSE     P.SEBILLE 

Directrice école   Secrétaire parents élus   Secrétaire Ecole 


